

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50 Provincias, trimestre « 5'00 Número del día 10 céntimos. Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

La caridad cristiana y la filantropía legal⁽¹⁾

I

«Nadie tiene amor más grande que el que da su vida por sus amigos», dijo la verdad increada. El catolicismo puede gloriarse de contar en todos tiempos hijos abnegados que llegan hasta los últimos linderos de la caridad heroica.

Este concepto, no menos sencillo que sublime de la caridad, ha sido adulterado por los partidarios de la filantropía, que le han despojado de todo elemento sobrenatural y reducido a límites puramente terrenos y no de la mejor calidad. El mismo Spencer se aparta totalmente de la idea de la caridad cristiana y la sustituye por cierta simpatía de temperamento, que no es ni remedo aproximado de aquella virtud nobilísima.

Confunde, además este autor la caridad con la justicia y con otras virtudes, y forma un verdadero «kimbroglío», que hace más deseable la fácil y trasparente clasificación de Santo Tomás, seguida por todos los doctores de la escuela católica.

Todo, incluso la confusión de ideas, tan frecuente en los amparados del error pudiera haberseles perdonado a los filántropos, si no hubiesen eliminado de la beneficencia el calor comunicativo de la gracia, que la hacía tan apreciada y generosa.

La caridad se funda en la divina largueza y munificencia: de aquí sus triunfos.

La filantropía, en el egoísmo humano: de aquí sus tremendos fracasos.

Sin embargo, por desastrosa que la beneficencia laica resulte, no hay esperanza de que sus defensores trabajen por corregirla. Esto equivaldría a reconocer la bondad de la caridad cristiana, cuando precisamente por desacreditarla se secularizan los establecimientos benéficos.

Lo peor es que esta deliberada persistencia en el error ocasiona grandes males no a los contumaces en él, sino a los enfermos que viven de la beneficencia laica. Las defraudaciones de bienes destinados a fines caritativos, se saldan o compensan con la disminución y mala calidad de los alimentos.

Los cuantiosos salarios del personal laico, que con frecuencia importan una tercera parte, la mitad aun más del gasto total, se pagan de los fondos destinados a los pobres.

Además, el personal laico no tiene condiciones para cumplir un deber tan difícil y costoso como el de la asistencia a los enfermos y desamparados.

Mucho se ha ponderado la filantropía, pero séanos permitido dudar de su eficacia ante los variados cuadros que el dolor nos presenta cada día.

La filantropía no es más que el amor del hombre por el hombre.

Spencer, en sus «Principios de Etica», continuamente habla de la eficacia de la simpatía humana y le adjudica oficios que siempre hemos creído propios de la caridad nuestra.

La experiencia diaria nos alecciona de lo poco que la simpatía vale para endulzar ajenos sufrimientos.

Un hombre, cubierto de úlceras repugnantes o que exhala aliento appestoso, lejos de causarnos simpatía, nos molesta y repele.

(1) Tomado de «El Precepto del amor»

Si a estas miserias físicas añadimos otras morales, v. gr., el desagradecimiento a los beneficios recibidos, las descortesías, impacencias y otras molestias, no infrecuentes en los que padecen, todavía nuestro natural se resistirá más a prodigar atenciones a seres física y moralmente tan desgraciados.

Nuestro Excmo. Prelado

Continuaron ayer las visitas, telegramas y tarjetas al Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo, con motivo de celebrar su fiesta onomástica.

Por ser numerosísimas las personas que desfilaron por el Palacio Episcopal es imposible reseñarlas todas.

Recordamos:

El Reverendo Sacerdote jesuita, Padre D. Leopoldo Barba, Director de las Congregaciones de San Luis y de San Estanislao de Kostka, acompañado por los jóvenes que constituyen las directivas de dichas Congregaciones, que son:

Por la directiva de los Luises, los señores de Dios, Martí, Moreno Súnico, Moreno de la Flor, Carmona, Guerrero, Vega Ducoín y Rubio Sanz.

Por la Congregación de San Estanislao: los Sres. Romero, Payán de Tejada, don Pedro y don Antonio Sicre, Aranz, López Martínez y Ternero.

Visitaron también a S. E. I., el señor Director y Hermanos del Centro Católico de Obreros; Reverendo Padre Cordón (S. J.); el Padre D. Juan J. Bacquier, director del Colegio de los Maristas y profesores del mismo; Sres. Dignidades del Cabildo Catedral y Canónigos y Beneficiados; diputado electo por el Puerto de Santa María, D. Juan Gualberto Peman y Maestre; magistrado, D. Manuel Polo y Pérez; el capitán de Infantería, D. Marcelino Cano; ayudante del Excmo. señor General de la brigada D. Manuel Llopis, en representación de éste; y, numerosas personas.

El Sr. Obispo hizo un reparto de limosna de pan y metálico.

El Prelado ha recibido una vez más prueba del cariño que todos los gaditanos le profesan.

La fiesta de San José

En la Santa Iglesia Catedral y con motivo de haber sido la fiesta del Patriarca San José, celebróse ayer función, utilizándose el aparato de primera clase.

Dijo la Misa el muy ilustre señor deán D. Juan Galán y Caballero, al que asistieron de capa los beneficiados señores Flores y Contreras.

El sermón estuvo a cargo del muy ilustre señor lectoral D. Antonio García Cosano.

El templo se vió concurridísimo.

En el Hospital Mora, celebróse solemne función en honor de San José.

El capellán de la casa D. Francisco Tapia, dijo una Misa rezada por la mañana, en la que recibieron la Sagrada Comunión, el personal de la casa, religiosas que prestan sus servicios en la misma y enfermos.

Después de este acto sirvióse un desayuno a los enfermos.

La función principal fué a las once.

La preciosa capilla lucía brillante iluminación y artístico exorno.

Antes de comenzar la Misa, se expuso Su Divina Majestad.

Fuó dicha la Misa por el presbítero D. Carlos Cuervas, asistido de diácono y

subdiácono respectivamente, por los presbíteros D. Francisco Bonasi y D. Alfonso Pérez Rendón.

El Sr. Tapia ocupó la sagrada cátedra, pronunciando un elocuente sermón.

Terminada la Misa se hizo solemnemente la reserva de S. D. M.

A la función asistieron entre otras distinguidas personas, la Excmo. Sra. D.ª Micaela Aramburu viuda de Moreno de Mora, D. Roberto Picardo, don Joaquín Abarzuza y familia, el señor director del Hospital con su familia, médicos, alumnos y religiosos de la casa.

Por la tarde se sirvió a los enfermos una espléndida comida extraordinaria.

En el Asilo de San José también se festejó el día.

Por la mañana, a las seis y media, dijo misa en la capilla el señor capellán D. José Gómez Mora, en la que recibieron la Sagrada Comunión las religiosas y asilados, aplicándola en sufragio por el alma del fundador del Asilo.

Después sirvióse a los ancianos un suculento desayuno.

El Sr. Gómez Mora, después del Evangelio dijo una elocuente plática sobre las virtudes del Patriarca San José.

A los asilados se sirvió por la tarde a las tres una comida extraordinaria, cuyo «menú» fué el siguiente:

Sopa de fideos, albóndigas en salsa, huevos rellenos y lomo asado.

Entremeses variados, vino de Jerez, café y cigarros puros.

Tomaron asiento en la mesa 32 ancianos.

Antes de comenzar la comida bendijo la mesa el presbítero D. Juan J. Machorro.

En todo el edificio se notaba un gran aseo.

La comida fué repartida por distinguidas damas, las que fueron obsequiadas por los señores de la Junta, con pastas, dulces y vinos.

Al acto concurrieron el señor alcalde D. Sebastián Martínez de Pinillos, presidente del Asilo, y el vocal D. José Beldoya, secretario de la Junta.

La señora superiora sor Francisca Rodríguez y demás Hermanas de la Comunidad fueron muy felicitadas por las buenas condiciones y aseo en que se encontraba todo.

El vapor «Canalejas»

En el vapor «Canalejas» embarcaron ayer los reclutas que el día anterior habían llegado en tren especial.

A presenciarse el embarque asistieron el Excmo. Sr. General gobernador de la plaza, don Juan Zubia.

El general jefe de la brigada de Infantería, don Manuel Llopis, con sus ayudantes respectivos.

Coroneles de Pavía, Alava, Artillería, don Manuel Cerón; de Carabineros; Mayor de Plaza y de la Zona; médico mayor, director interino del Hospital Militar, don Francisco Alberico.

Comisario de Guerra señor González Deprít; jefe de día, comandante de Alava don José Santana; teniente coronel de Carabineros don Antonio Alaez; capitán don Juan Fernández Castellá y tenientes don Ildfonso Romay y don Pedro Castro.

Teniente coronel jefe de Estado Mayor don Gonzalo Gutiérrez; subintendente de la plaza don Benito Pomeroy; oficiales de vigilancia don Pedro Ogalla Torres y don Francisco Rodríguez.

Teniente de navío don Manuel Sán-

chez Ruiz, y contra maestros señores Valle y Carrillo: teniente jefe del Cuerpo de Seguridad don Juan Villarreal; jefe de Policía interino don Francisco Antequera é inspectores don Antonio Lupión y don Miguel Bonet; teniente de la Guardia civil señor Colombo; médico de transeuntes señor Rodríguez de Lacosta y otros.

También estuvo la banda de música de Alava, que durante el embarque interpretó bonitas composiciones.

El embaque se realizó sin el menor incidente.

NOTICIAS VARIAS

Delegado

En el expés de ayer, regresó de Madrid, el Excmo. Sr. D. Manuel Luengo, Delegado del gobierno en Las Palmas (Gran Canarias).

Dicho señor marchará el día 21 en el vapor correo a tomar nuevamente posesión de su destino.

Sepelio

El montepío-Asociación de empleados subalternos del Estado, ha circulado volantes invitando a los socios a que asistan al sepelio del empleado del Instituto nacional, José Fernández que falleció en Cádiz.

Monedas falsas

La guardia civil del puesto de Bornos oficia al señor Gobernador civil que en la tarde del 17 del actual fueron detenidos en dicha población, los vecinos de Ubrique Juan Delgado Cabal y dos hijos de éste llamados Antonio y Juan, autores convictos y confesos del delito de expedición de monedas falsas de plata, habiéndoseles ocupado en el acto de la detención 200 pesetas en monedas de a cinco y de a dos.

Dichos individuos con el atestado formado al efecto han sido puestos a disposición del señor Juez municipal a los efectos consiguientes.

Boda

Celebróse ayer tarde la boda de la bella señorita Dolores Larrahondo Domínguez, con el distinguido médico de Tarifa don José Peláez García.

El acto se celebró en el domicilio de la contrayente.

Bendijo la unión el presbítero don Ambrosio Martínez, siendo apadrinados el novio por la señora madre de la novia, doña Carmen Domínguez, y la novia, por el padre del novio don José Peláez, que fué representado por don José Pérez Alonso.

Actuaron de testigos don Pedro de la Cajiga y don Blas Orozco.

Los invitados fueron obsequiados con un espléndido lunch.

Los nuevos esposos, a los que deseamos muchas prosperidades, marcharon en el expés a Tarifa, donde fijarán su residencia.

Subasta

La alcaldía de Algeciras, anuncia la subasta de los arbitrios municipales sobre carruajes, carros y automóviles de todas clases que transiten por la población, mesas ó veladores que sean colocados en la vía pública, bagajes, toldos y marquesinas, kioscos, puestos públicos y vendedores ambulantes.

Elección de senadores

Mañana sábado se constituirá la Mesa de edad para las elecciones de senadores que han de celebrarse el próximo domingo.

El acto se efectuará en el salón regio de la Excmo. Diputación provincial.

Recursos contenciosos

Ante el Tricunal Supremo Sala de lo

Contencioso administrativo ha presentado recurso don Isidro Lafita y Andia, contra la Real orden expedida por el Ministerio de Marina, de 8 de Julio de 1913 sobre devolución de la cantidad en que le fué adjudicado el transporte de guerra «General Valdés».

Por Telégrafo

Madrid, 19 (varias horas.)

Política y políticos

Noticias á la Prensa

Esta tarde no concurrió al Ministerio el Sr. Sánchez Guerra.

Recibió el subsecretario.

Manifestó que se habían solucionado las huelgas de mineros de la Duro Felguera y la del ferrocarril en construcción á Cinco Bellas (Aragón).

También dijo que en Barcelona se había celebrado con gran solemnidad la jura de la Bandera.

Asistieron nutridas representaciones del Ayuntamiento y la Diputación.

Mientras celebrábase un mitin en la Casa del Pueblo.

Lerrou pronunció un discurso afirmando que éste era el primer mitin de la serie de los que se celebrarán en toda España á favor de los presos políticos.

Banquete

El Sr. Prado Palacio, con motivo de celebrar su fiesta onomástica, invitó á almorzar á los Sres. Dato y Sánchez Guerra y á otras personalidades.

Actas

Hasta esta tarde iban presentadas al Congreso 307 actas y han sido enviadas al Supremo 119.

Discurso

En el Círculo maurista, don Gabriel Maura pronunció un discurso.

Leyó cartas de don Antonio Maura y telegramas del general Linaras y otros documentos, emanados de la actuación del anterior Gobierno conservador, para demostrar que la operación que iniciaron en Marruecos redujese simplemente á una operación política, para mantener el prestigio de España en las inmediaciones de Melilla.

Aquel Gobierno no autorizó el avance sobre Tetuán que unos por ignorancia y otros por mala fe iniciaron.

Aquella campaña no tenía relación alguna con las posteriores.

Varias noticias

Monederos falsos

Después de la detención verificada esta madrugada de tres expendedores de monedas falsas, por declaraciones de éstos la policía dirigióse al cerro del Cuervo, donde descubrióse la fábrica.

Recogióse numerosos utensilios y gran cantidad de metal.

Fueron detenidos cuatro hombres y tres mujeres.

Estas son esposas é hija de los monederos.

Otros de los asociados halláanse cumpliendo condena en varios penales.

Autor

Ha llegado el literato francés Paul Hervieu.

Viene á asistir al estreno de su obra «Le destin est maître».

Asamblea clausurada

El director general de comercio ha clausurado la Asamblea de corredores.

Pronunció un discurso el presidente de la Cámara de Comercio de Madrid.

Del Extranjero

La Cámara inglesa

Dicen de Londres que Mr. Churchill, al presentar los Presupuestos Navales,

propuso poner la quilla de cuatro buques y acelerar la construcción de tres de ellos debido á la ausencia de los buques canadienses.

Predijo que habría una substancial reducción en los Gresupuestos de 1915 á 1916.

Propuso situar una escuadra de combate, de ocho buques (seis de ellos Dreadnoughts) en el Mediterráneo, en 1915, con la base en Malta, elevando la fuerza de la estación á ocho acorazados blindados.

Mr. Lee, unionista, sostuvo que el Gobierno estaba faltando al mantenimiento del tipo del 60 por 100, y este verano habría tres acorazados menos en las aguas «de casa», cuatro en 1915 y dos en 1916.

Dijo también que el Gobierno había por completo faltado al cumplimiento de sus promesas respecto al Mediterráneo.

La revolución en el Brasil

El coronel Setembrino ha tomado posesión del Gobierno del Estado de Ceará.

El ministro del Interior le ha telegrafado, ordenándole proceda al desarme del paisanaje, después de lo cual se dedicará, de acuerdo con el Gobierno, á reorganizar la Administración y la Hacienda y preparará las elecciones, por estar á punto de terminar la actual legislatura.

Una Comisión de comerciantes é industriales ha visitado al jefe del Gobierno para pedir al presidente de la República intervenga personalmente, y de acuerdo con el ministro de Hacienda, estudie el modo de resolver rápidamente el conflicto.

Según informes, que merecen todo crédito, la censura continúa en Río Janeiro, y el Gobierno ha suspendido la publicación de algunos periódicos de oposición, probablemente mientras dure el estado de sitio.

Incidente molesto

Los periódicos rusos comentan, en tonos de alguna acritud, el incidente ocurrido al capitán de navío ruso señor Peliakoff.

Este, que llevaba una misión oficial á Blemania, fué detenido en Colonia, durante las fiestas de Carnaval, acusado de «carterista», y encarcelado durante diez días.

El Embajador de Rusia en Berlín protestó ante el Gobierno alemán, ordenando éste en el acto se incoaran las oportunas diligencias para comprobar lo ocurrido.

Explosión

Dicen de Lisboa que en las inmediaciones de la Escuela Militar hubo una explosión de materias extrañas.

Manifestación

De Versalles dicen que hubo una manifestación frente á la casa del diputado Talhamas.

La casa hállase guardada por la policía.

Se hicieron ocho detenciones.

El suceso de París

De París dicen, que madama Caillaux muéstrase pesarosa por el crimen.

Ha dicho á M. Labori, que lo cometió en un momento de demencia.

El esposo ha pedido que se le traslade á celda sola.

Impidelo el reglamento de la prisión.

Se le ha autorizado para recibir visitas á horas hábiles.

Esta noche se ha celebrado Consejo de ministros en el Eliseo.

No asistió el ministro de Marina.

Esto reputóse como segura dimisión.

Le sustituirá el actual ministro de Colonias M. Ceburín.

El bandidaje en China

Son horriblos los desastres causados por la banda de bandidos chinos conocidos por los «Lobos blancos».

Los misioneros dicen que durante el saqueo de Laocón, fueron muertos 1.500 habitantes, y heridos 4.000.

Los desgraciados fueron torturados,

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y de Artritis, Reumatismo, Gota, dolores, etc., por medio del Tratamiento de L. RICHELET



Antes de la curación.



Después de 15 días de tratamiento.

Hemos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedan (Francia) en lo que toca á las enfermedades de la piel. Aquí la lista de las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

«Eczema, herpes, impetigos, acnés, sarpullidos, purigos, rojeces, sarpullidos torináceos, sycosis de la barba, comezones, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas».

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de su curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.)

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios á las personas que lo pidan. Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al

Sr. L. RICHELET, 13 rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITO GENERAL Y VENTA.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián.

DEPOSITARIO EN CADIZ.—Restituto Matute, Plaza Isabel II, 2.

para que declarasen en dónde guardaban sus valores.

Las mujeres y las niñas que los bandidos encontraron al paso, las llevaron consigo.

Muchas de ellas han sido asesinadas y mutiladas.

Los destrozos causados por el pillaje y el incendio se elevan á 25 millones de francos.

Sabotage

Telegrafían de Lorient, que el director de Correos y Telégrafos de Morbihan ha dado cuenta á las autoridades, que las líneas telegráficas del departamento, han sufrido graves desperfectos, por efecto de actos de sabotage.

Los alambres han sido cortados en diferentes puntos, y los postes destruidos, ignorándose quiénes sean los autores del hecho.

El cuadro de «La Gioconda»

El tribunal de Florencia, encargado de juzgar á Peruggia, el autor del robo del cuadro de Leonardo de Vinci, «La Gioconda», ha encargado al doctor Amalfi, director de la casa de alienados de San Salvi, que estudie el estado mental del procesado, suspendiendo la vista del juicio hasta conocer el dictamen.

Dice «Le Figaro»

«Le Figaro» anuncia, que á pesar de la dimisión de Mr. Callaux, proseguirá la campaña y aportará pruebas irrefutables de la culpabilidad de otros varios.

Divorcio

Divorcióse el primogénito de los reyes de Suecia, de su esposa la gran duquesa rusa Paulowa.

Un combate

En Laredo (Méjico) los federales han derrotado á los insurrectos.

Estos han tenido 500 bajas entre muertos y heridos.

Los insurrectos se dieron á la fuga.

De Méjico

Dicen de Méjico que de las investigaciones hechas resulta que el súbdito inglés Bentón fué asesinado á cuchilladas en el momento de hallarse en el despacho de Vil a.

Este no intervino en el asesinato.

Después mutilóse horriblemente el cadáver.

Se han fusilado en Zopurta á 150 soldados de los federales que se sublevaron.

Desórdenes

De Lisboa dicen que en el Teatro Gimnasio hubo colisión entre monárquicos y republicanos.

Se hicieron muchas detenciones.

Entre ambos bandos cruzáronse numerosos disparos.

Hubo varios heridos.

Se ha abierto información sobre los sucesos.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 20

Las Cinco Llagas de Nuestro Señor Jesucristo, San Niceto, Obispo y Santa Eufemia, m.

SANTO DEL DIA 21

San Benito, abad y confesor.

Jubileo

Día 20.—En la Iglesia parroquial de Nuestra Señora del Rosario.

Día 21.—En la misma Iglesia.

Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.